

027	UTBM Service communication	Est Républicain	14-04-2019
		Temps fort	Campus métropolitain - Nord Franche-Comté - partenariat - innovation

Un campus métropolitain dans le Nord Franche-Comté

Le campus métropolitain voit officiellement le jour en avril dans le Nord Franche-Comté. Il s'agit d'un partenariat territorial, entre huit acteurs, pour un grand pôle d'enseignement supérieur de recherche, d'innovations et de projets de développement.

« Enfin le bébé est né, après une longue gestation de dix-huit mois », lance Damien Meslot, président du Grand Belfort. L'un des huit membres fondateurs du campus métropolitain Belfort-Montbéliard : un grand pôle d'enseignement supérieur de recherche, d'innovations et de projets de développement dans le Nord Franche-Comté.

« Il faut dépasser les querelles d'ego et de petites divisions. Nous devons continuer dans cette voie du partenariat à l'ave-

nir et oublier ce qui a pu nous diviser dans le passé », explique l'élu.

« Développer, réfléchir et anticiper les défis »

Parmi les sept autres membres signataires de ce partenariat territorial, on compte l'Université de Franche-Comté (UFC), l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) et l'École supérieure des technologies et des affaires (Esta) concernant les établissements. Du côté des collectivités territoriales, la Région Bourgogne Franche-Comté, le Pôle métropolitain Nord Franche-Comté, mais également le Grand Belfort et Pays de Montbéliard Agglomération (PMA). Le Crous de Bourgogne Franche-Comté est également membre.

Pour Maude Clavequin, vice-présidente de la Région en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche, ce pro-

jet de campus métropolitain permet de « développer, de réfléchir et d'anticiper les défis qui nous attendent ». Cela passe notamment par la création de liens entre l'université et les acteurs industriels locaux. « Même si les nouvelles n'ont pas l'air bonnes pour General Electric », souffle Jacques Bahi, le président de l'UFC.

Cela passe également par le renforcement de la qualité des campus sur les sites de Belfort, Montbéliard et Sevenans. Un rôle rempli notamment par la première phase du projet Eco-campus, déjà lancé à Belfort. Il s'agit là aussi d'offrir une meilleure lisibilité des formations en les regroupant par thématiques sur les différents sites.

Le campus Nord Franche-Comté est le troisième campus régional par sa taille, mais il est premier en matière de formations d'ingénieurs en Bourgogne Franche-Comté.

« Ce partenariat permet aussi de dynamiser le territoire », affirme Jacques Jaeck, le président de l'Esta. Il ajoute d'ailleurs : « C'est bénéfique pour l'Esta de partager la recherche, certains professeurs et locaux également. Nous ne sommes plus tout seuls. »

Ghislain Montavon, président de l'UTBM, le confirme : « Cela ne vient pas acter quelque chose qui existait déjà. Là, c'est reconstruire une pierre fondatrice. »

Adeline DIVOUX

« Nous ne travaillerons plus tout seul, ce partenariat est bénéfique pour nous. »

Jacques Jaeck
Président de l'École supérieure des technologies et des affaires (Esta)



Huit acteurs se sont réunis pour signer le partenariat territorial pour un grand pôle d'enseignement supérieur et de recherche dans le nord Franche-Comté. Photo ER/Adeline DIVOUX